

[https://www.aciprensa.com/noticias/104086/bolivia-allanan-casa-de-obispo-investigado-por-presuntas-ganancias-ilicidas?utm\\_campaign=ACI%20Prensa%20Weekly&utm\\_medium=email&\\_hsenc=p2ANqtz-8XKsPjW9RjN-MI-cGrxRVa\\_Da\\_6UYcs6SrdncoYxKey0MTGd4Dm-y0DGH\\_Qb76R9sZLnS\\_dMYyuSYdGNap\\_zLr8Q\\_S6A&\\_hsmi=303618866&utm\\_content=303618866&utm\\_source=hs\\_email](https://www.aciprensa.com/noticias/104086/bolivia-allanan-casa-de-obispo-investigado-por-presuntas-ganancias-ilicidas?utm_campaign=ACI%20Prensa%20Weekly&utm_medium=email&_hsenc=p2ANqtz-8XKsPjW9RjN-MI-cGrxRVa_Da_6UYcs6SrdncoYxKey0MTGd4Dm-y0DGH_Qb76R9sZLnS_dMYyuSYdGNap_zLr8Q_S6A&_hsmi=303618866&utm_content=303618866&utm_source=hs_email)

## **AUTORIDADES DE BOLIVIA ALLANAN CASA DE OBISPO QUE ES INVESTIGADO POR PRESUNTAS GANANCIAS ILÍCITAS**

Mons. Carlos Stetter, Obispo emérito de San Ignacio de Velasco, Bolivia. | Crédito: Cortesía de la Diócesis San Ignacio de Velasco.



**Por Diego López Marina  
20 de abril de 2024**

El viernes, la Fiscalía y agentes de la Policía de Bolivia allanaron la residencia de Mons. Carlos Stetter, Obispo emérito de San Ignacio de Velasco, en el marco de las pesquisas que lo involucran en un caso de supuesto blanqueo de dinero o “legitimación de ganancias ilícitas”.

Según lo reportado por el **periódico local El Deber**, en la operación del 19 de abril, liderada por el fiscal Gustavo Ríos, las autoridades confiscaron una camioneta Hilux y una serie de documentos que serán objeto de análisis en el marco de la investigación.

“Se investiga el origen del patrimonio del monseñor. La investigación se inició hace dos meses de oficio por el Ministerio Público”, señaló Ríos según el medio, destacando que la indagación surgió al detectarse supuestamente que el prelado posee propiedades inmuebles y un flujo financiero que supera el millón de dólares.

Sin embargo, la Conferencia Episcopal Boliviana (CEB) y la Diócesis de San Ignacio de Velasco se pronunciaron en apoyo al obispo de origen de alemán, quien actualmente tiene 83 años y desempeña su ministerio desde hace más de cuatro décadas en Bolivia.

La Secretaría General de la CEB **expresó** su “cercanía” y afirmó que los obispos “en ningún momento” han dudado “que su proceder en todo lo que respecta a los actos administrativos en la diócesis han sido llevados siempre en total transparencia y honestidad”.

Asimismo, exhortaron al Ministerio Público que la investigación “se lleve a cabo en el marco del debido respeto de las leyes y procesos judiciales, y bajo criterios éticos de verdad y transparencia”.

Por su parte, la Diócesis de San Ignacio de Velasco **calificó** el allanamiento como “un acto abusivo contra un pastor de la Iglesia Católica que ha dado una vida de servicio al pueblo”.

“La presunción de que ‘su movimiento económico no cuadra con las actividades que desempeña como religioso’, sólo prueba la ignorancia y el prejuicio del fiscal que no sabe apreciar lo que significa la actividad y la vida de la Iglesia, y hace ver que desaparece en la Bolivia la presunción de inocencia”, continuó el mensaje.

La diócesis boliviana explicó, además, que Mons. Stetter, a través de varias inversiones, incluyendo oficinas alquiladas a la fiscalía de Santa Cruz de la Sierra, “financia sus actividades que incluyen el mantenimiento de una red de torres de transmisión de medios de comunicación católica, apoya la construcción de capillas, ha donado una ambulancia al municipio de San José de Chiquitos, y otras obras solidarias”.

“Semejante trato abusivo es una verdadera y gratuita violencia en contra de su vida. Exigimos el retiro de esta infundada denuncia, y la devolución inmediata de sus bienes. Los protagonistas de este caso le deben disculpas y el pueblo le debe mucha gratitud a Mons. Carlos Stetter”, prosigue el comunicado.

Finalmente, el comunicado añade que Mons. Stetter “lleva una vida personal austera” y a sus 83 años (57 de sacerdote, 45 de misionero y 36 de obispo) “está por entregar sus últimos respiros a favor de este pueblo”.

[https://eldeber.com.bo/santa-cruz/allanan-domicilio-del-monsenor-carlos-stetter-tras-denuncia-de-supuesta-legitimacion-de-ganancias-il\\_363629](https://eldeber.com.bo/santa-cruz/allanan-domicilio-del-monsenor-carlos-stetter-tras-denuncia-de-supuesta-legitimacion-de-ganancias-il_363629)

**ALLANAN DOMICILIO DEL  
MONSEÑOR CARLOS  
STETTER, TRAS DENUNCIA  
DE SUPUESTA LEGITIMACIÓN  
DE GANANCIAS ILÍCITAS**

**La Fiscalía y la Policía  
allanaron el domicilio del  
monseñor de San Ignacio/Foto:  
Wali Palacios.**



**El operativo de allanamiento se realizó este viernes en el municipio de San Ignacio de Velasco. La Fiscalía y Policía secuestraron una camioneta y documentos**

19 de abril de 2024, 12:15 PM

La fiscalía y efectivos de la **unidad anticorrupción** allanaron este viernes el **domicilio del monseñor de San Ignacio de Velasco**, Carlos Stetter, dentro de las investigaciones que le siguen por el presunto delito de **Legitimación de Ganancias Ilícitas (LGI)**.

El fiscal Gustavo Ríos fue quien encabezó el **allanamiento**, logrando el secuestro de una camioneta y documentos que serán analizados, mismos que fueron trasladados a la capital cruceña, lugar donde se inició la investigación de oficio por parte de la Fiscalía.

La camioneta secuestrada durante el allanamiento /Foto: Wali Palacios (captura).



La orden de allanamiento que fue expuesta por el **monseñor investigado**, a los medios de prensa,

detallan que la orden fue librada el jueves, 18 de abril, por el juez Primo Flores Rodríguez, que ordenó al fiscal Gustavo Adolfo Ríos Guaygua realizar la operación.

El proceso que investiga la unidad anticorrupción es en contra del monseñor **Carlos Stetter**, Juan Miguel Zarza Álvarez y la diócesis de San Ignacio de Velasco, según reza el documento expuesto por uno de los investigados.

Según el fiscal Ríos, desde hace dos meses se iniciaron las investigaciones luego de que se evidenciara que el monseñor cuenta con distintos bienes inmuebles y un **flujo económico arriba del millón de dólares**, que hacen presumir a la Fiscalía que no cuadra con las actividades que desempeña el religioso.

"Se investiga el origen del patrimonio del monseñor. La investigación se inició hace dos meses de oficio por el Ministerio Público", explicó el fiscal.

La **camioneta Hilux** con placa de circulación 6404 YFA fue trasladada hasta la capital cruceña, a dependencias del Departamento Especializado de Lucha Contra la Corrupción e Investigación de Legitimación de Ganancias Ilícitas y Financiamiento al Terrorismo.

El monseñor investigado califica de abuso el allanamiento/Foto: Wali Palacios (captura).

El monseñor Stetter calificó el allanamiento como un abuso por parte de la Policía y el Ministerio Público. **"Secuestraron documentos,** es

una investigación por legitimación de ganancias ilícitas, pero aún no se porqué", dijo el religioso luego de leer la orden de allanamiento que le entregó la Fiscalía.

Stetter indicó que vive hace **45 años en San Ignacio de Velasco**, pero que desconoce los motivos por el que estaban allanando su domicilio y por el que secuestraron su camioneta. Presume que lo investigan por una anterior denuncia por narcotráfico, cerró el religioso.